

<b>Zeitschrift:</b>	Geographica Helvetica : schweizerische Zeitschrift für Geographie = Swiss journal of geography = revue suisse de géographie = rivista svizzera di geografia
<b>Herausgeber:</b>	Verband Geographie Schweiz ; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich
<b>Band:</b>	30 (1975)
<b>Heft:</b>	4

## Sonstiges

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 26.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### Jahresbericht 1974/75 der Geographisch-Ethnographischen Gesellschaft Zürich

Unsere Gesellschaft zählte am 31. März 1975 508 Mitglieder. 22 Austritten standen 23 Eintritte gegenüber. Ein Mitglied, Herr Dr. H. Hürlmann ist im Berichtsjahr verstorben.

Der Vorstand konnte seine Geschäfte in zwei Sitzungen erledigen. Es handelte sich in erster Linie um die Vorbereitung des Winterprogrammes 1975/76, um die Ausarbeitung des neuen Zeitschriftenvertrages mit der Firma Kümmery und Frey und, damit verbunden, die Umgestaltung der Redaktion der *Geographica Helvetica*, die sich kostenauffangend auswirkt.

Im Berichtsjahr wurden folgende Vorträge gehalten:

29. Mai, Frau Prof. Dr. E. Jäger, Bern, "Die Entwicklungsgeschichte der Alpen im Lichte der Altersbestimmung", 6. Nov., Dr. h. c. R. Garidi, Bern, "Wiedersehen mit den Mandarabergen"; 20. Nov., Prof. Dr. C. Raffestin, Genève, "Die Struktur der Genfer Grenzgebiete"; 27. Nov., Dipl. Arch. H. Ringli und PD Dr. H. Elsasser, "Landesplanerische Leitbilder der Schweiz und ihre geographischen Aspekte" (Fachsitzung); 4. Dez., Prof. Dr. A. Karger, Tübingen, "Die moderne Erschließung Sibiriens am Beispiel des Raumes Irkutsk-Bratsk"; 18. Dez., Prof. Dr. B. Messerli, Bern, "Tibesti und Hoggar - Hochgebirge der zentralen Sahara"; 8. Jan., Dr. E. Schwabe, Muri bei Bern, "Das Schweizer Siedlungsbild und sein Schutz (zum europäischen Jahr der Denkmalpflege und des Heimatschutzes); 22. Jan., Dr. G. Patzelt, Innsbruck, "Die Schwankungen der Alpengletscher im Hinblick neuer Beobachtungen und Forschungen"; 5. Feb., Dr. T. Töndury, Fehraltdorf, "In ärztlicher Mission im Königreich Bhutan im Himalaya"; 19. Feb., Prof. Dr. F. Müller, Zürich, "North-Water-Projekt" (Fachsitzung), 5. März, Prof. Dr. W. Manshard, Freiburg i. Br., "Die Probleme der Umweltbelastung in Tropisch-Afrika - Beobachtungen und Erfahrungen eines Geographen im Dienste der UNESCO 1970/73"; 19. März, Fr. Dr. E. Stoll, Zürich, "Tibet - Auf dem Wege zur Neuzeit".

Im Berichtsjahr wurde für die Mitglieder der Gesellschaft eine Führung durch die Ausstellung "Aethiopien" des Museums für Völkerkunde durchgeführt, für die Prof. Dr. K. Henking der

beste Dank ausgesprochen wird.

Die Herbstexkursion ins Vorarlberg organisierten Dr. E. Surber und A. Schäppi. Sie wurde von Dr. Walter Krieg, Direktor der Vorarlberger Naturschau in Dornbirn geleitet.

Dem Bericht der Kartensammlung der Zentralbibliothek ist zu entnehmen, dass sich der Kartenzuwachs wie folgt zusammensetzt:

Zuwachs durch Kauf	1973:3852	1974:4573
Zuwachs durch Tausch	75	38
Zuwachs durch Schenkungen	483	510
Total	4410	5121

Die Kartensammlung wurde im Jahre 1974 von 621 Personen benutzt.

Die Zentralbibliothek hat folgende neue Tauschverbindungen aufgenommen: Bratislava: Ustredna Kniznica Firodovedeckej, Fakulty Univerzity Komenskeho; Tauschgabe: *Geographica physica*, Vol. 1 ff. Columbia(USA); The Library, University of Missouri; Tauschgabe: *Transactions of the Missouri Academy of Science*, Vol. L ff. Abgänge sind nicht zu verzeichnen.

An die Kartensammlung der Zentralbibliothek und an die Sammlung für Völkerkunde wurden auch dieses Jahr Beiträge von je Fr. 500.- ausgerichtet. Die Schweizerische Geographische Gesellschaft wurde mit Fr. 242.- bedacht. Von der Stadt Zürich und vom Kanton Zürich erhielt die GEGZ je Fr. 400.. Diese Spenden seien an dieser Stelle bestens verdankt.

A. Leemann

### Corrigenda zum Titelbild in Heft 3/75.

In Heft 3/75 ist bei der Legende zum Titelbild ein Fehler unterlaufen. Der richtige Text lautet:

Skylab-EREP-Aufnahme vom 11. September 1973 mit Walliser-, Tessiner- und Berner-Alpen.